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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 
“La comunidad de murciélagos en la localidad de San Andrés de la Cal, en el Parque Nacional El Tepozteco” 
Artículo del Dr. Marco Antonio García Lozano del Laboratorio de Mastozoología. Centro de Investigaciones Biológicas de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Debido a la degradación de los ecosistemas, producto de los acelerados 
procesos de desarrollo, el estudio y conocimiento de la biodiversidad es hoy en día una prioridad, por lo que actualmente el 
personal adscrito al Laboratorio de Mastozoología del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realiza estudios dirigidos al conocimiento sobre los murciélagos en una localidad 
del norte del estado de Morelos, particularmente en la localidad de San Andrés de la Cal, municipio de Tepoztlán.  
La Jornada Morelos, p.16, (Marco Antonio García Lozano). 
 
“Sepultan a FEUM; fortalecen al Colegio de Consejeros Alumnos” 
El nuevo Colegio de Consejeros Alumnos recién aprobado por el Consejo Universitario, podría contar con presupuesto 
propio y hasta asumir las atribuciones que venía ostentando la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) 
como entrega de becas, descuentos en el transporte y gestión de excursiones entre otras, una vez que sus facultades 
queden establecidas en el reglamento que ya se elabora para tal fin. Así lo anunció el rector de la (UAEM), Fernando Bilbao 
Marcos quien explicó que se pidió a los integrantes que conforman este nuevo consejo a que elaboren su normatividad de 
una manera transparente para que todos los jóvenes tengan acceso a ella con la posibilidad de identificar la forma en que va 
a funcionar este nuevo organismo al interior de la Casa de Estudios. Cuestionado sobre si los jóvenes tienen la facultad de 
desaparecer a la misma (FEUM), el rector avaló esta posición aunque dijo que la petición tendría que hacerse ante el mismo 
Congreso del Estado para que se reforme la Ley Orgánica de la universidad y sean los diputados quienes decidan sobre 
ello. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
“Mexicanos crean prótesis de brazo con electrodos” 
Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) desarrollaron una prótesis de brazo con 
electrodos internos que minimiza el riesgo de desprendimiento y aumenta la precisión de movimiento para la realización de 
actividades cotidianas e incluso laborales. Encabezados por Lorenzo Leija Salas y Roberto Muñoz Guerrero, adscritos al 
departamento de Ingeniería Eléctrica del Cinvestav, el proyecto busca que las personas que perdieron el brazo por arriba 
del codo puedan llevar una vida normal, e incluso reintegrase a la vida laboral en el menor tiempo posible. 
El Universal, p.39, (Notimex). 
 
“Escuelas ambulantes o patito coadyuvan a que no se multipliquen los jóvenes nini, afirma Rafael Medina, titular de 
la FIMPES” 
La Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES) concentra al 18 por ciento de la 
oferta nacional de educación superior, así como al 50 por ciento de las escuelas particulares (en 109 instituciones) en el 
país; en tanto el otro 50 por ciento representa alrededor de 2 mil instituciones. “Estas ‘escuelas ambulantes’ evitan que 
aumente el número de jóvenes en las calles o delinquiendo, pero operan con los estándares bajos de calidad porque la 
autoridad lo permite”, señaló el secretario de FIMPES, Rafael Medina de la Cerda, quien añadió que la Federación está en 
la mejor disposición de colaborar con las autoridades de educación para que las escuelas conocidas como “patito” eleven 
sus niveles.  
La Crónica, (Isaac Torres Cruz). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548293 
 
“Desarrollan sistema para eliminar arsénico y flúor de agua” 
El Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (IPICyT) desarrolla un sistema para potabilizar el agua 
extraída de pozos profundos contaminados de manera natural por metales pesados y químicos de alta peligrosidad como el 
flúor y el arsénico, lo que garantizará la pureza del líquido y evitará que su uso tenga repercusiones en la salud humana.  El 
proceso de potabilización, que se encuentra en etapa de optimización, fue desarrollado por el doctor René Rangel y consiste 
en hacer circular el agua a través de un filtro adsorbente, que retiene los agentes contaminantes mencionados e incluso 
algunos metales y químicos utilizados en la industria farmacéutica y de hidrocarburos. 
La Crónica, p. http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548290, (Agencia Conacyt). 
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“Cierra edición 24 de la FIL con cifras más elevadas que en 2009” 
La Feria Internacional del Libro de Guadalajara vivió este domingo su último día. La búsqueda de ofertas fue de nuevo la 
constante, aunque el desencanto fue mayor al descubrir que hay descuentos, pero no en las novedades editoriales, ya que 
debido a la aplicación del precio único los lectores deberán pagar lo mismo en todo el país y esperar que pase año y medio 
para encontrarlo en la mesa de descuentos. Este año, edición 24 del encuentro libresco, participaron mil 928 editoriales de 
43 países; un total de 17 mil 790 profesionales del libro; 182 agentes y editores que negociaron en el salón de derechos, en 
el que participaron 102 empresas. A FIL Niños, cuyo lema fue Los monstruos son puro cuento, acudieron 143 mil 49 
visitantes. La inversión fue de 60 millones de pesos y se recuperaron 64 millones. En cuanto a las actividades: se realizaron 
471 presentaciones de libros, 49 foros literarios y encuentros, 22 foros académicos, 89 actividades artísticas y musicales, 81 
actividades para profesionales, 14 premios y homenajes y participaron 63 patrocinadores y auspiciantes. En otras cifras, el 
primer estimado de ventas es de 32 o 35 millones de pesos, y de esa suma se calcula que 10 millones de pesos es lo que 
se está vendiendo al público, dijo Padilla, quien ejemplificó que hasta el viernes pasado la editorial Planeta había registrado 
ventas por un millón de pesos, mientras Tusquets daba cuenta de un aumento de 25 por ciento de sus ventas respecto del 
año pasado. 
La Jornada, p.12a, (Ericka Montaño Garfias). 
 

Internacional: 
 
“Cáscara de garbanzo reduce colesterol” 
El Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) encontró que la cáscara de garbanzo tiene potencial para su 
uso en la industria alimenticia, evita que los alimentos se alteren con el calor y reduce el colesterol. La investigadora de la 
Coordinación de Tecnologías de Alimentos de Origen Animal del CIAD, Elizabeth Carvajal Millán, asesoró el proyecto de 
investigación "Extracción y Caracterización Físico-química y Funcional de Pectina de Cascarilla de Garbanzo". Los 
resultados obtenidos en el tiempo de trabajo indicaron que la pectina (fibra soluble), al disolverse forma una especie de gel 
en el intestino que ayuda a bajar los niveles de colesterol en la sangre. Lo interesante es que sólo la pectina obtenida del 
garbanzo tiene la particularidad de formar geles que difícilmente se alteran al contacto con el calor.  
El Universal, p.38, (Notimex).  
 
“Compromete Iberoamérica 100 mil mdd para educación”  
La XX Cumbre Iberoamericana concluyó hoy aquí con la firma de la “Declaración de Mar del Plata”, en la que se establece 
un compromiso de inversión de 100 mil millones de dólares en educación durante los próximos 11 años. El documento, 
firmado por los 22 países de la región iberoamericana representados en esta ciudad costera ubicada a 407 kilómetros de 
Buenos Aires, constó de 57 puntos, la mayoría de ellos referidos al tema de la educación como eje para el desarrollo. Luego 
de dos días de trabajo, los mandatarios signaron una declaración en la que se incluyó una condena al intento de golpe de 
Estado sufrido en Ecuador el 30 de septiembre pasado en el marco de una insubordinación de los agentes de la policía. En 
sus aspectos centrales, los países se comprometieron a promover la universalización de la educación de calidad como un 
derecho humano fundamental e inalienable a ser protegido y garantizado por todos los estados iberoamericanos, sin 
discriminación. También se propusieron garantizar la cobertura universal y gratuita de la educación primaria y secundaria y 
el principio de igualdad de oportunidades y obligatoriedad de la educación básica. Entre los objetivos concretos destacó el 
plan de alcanzar una plena alfabetización en todos los países de la región antes de 2015, lo que coincidiría con las metas 
del Milenio establecidas por Naciones Unidas. Además, se comprometieron a iniciar el desarrollo de procesos de post 
alfabetización que aseguren al menos, una formación equivalente al último grado de la educación primaria para toda la 
población iberoamericana. Los jefes de Estado y de gobierno aprobaron el Programa “Metas 2021: la educación que 
queremos para la generación de los Bicentenarios”, el cual establece una inyección de recursos nuevos en educación por 
100 mil millones de dólares y sistemas específicos de evaluación. Al término de la Cumbre, que duró tres horas, la 
presidenta argentina Cristina Fernández traspasó la Presidencia Pro-Tempore a su colega paraguayo Fernando Lugo, quien 
será el anfitrión de la cita de 2011 en Asunción. 
El Financiero, (Agencias Jot). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/4831 
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SALUD 
 

 

Estatal: 
 
“Aumentan casos de incendios en Navidad” 
Aproximadamente, 20 incendios se registran durante el mes de diciembre, ocasionados por cortos circuitos en las luces que 
adornan el árbol de Navidad y por la quema de fuegos pirotécnicos, así lo dio a conocer el gerente del Centro de Control de 
Emergencias Civac (CCEC), Miguel Ángel Corrales. Señaló que la mayoría de los incendios suscitados en el mes de 
diciembre son ocasionados por cortos circuitos que provocan las luces que adornan el pino, así como por la quema de 
cohetes como: “palomas” y “cañones”. Además, externó que, en este mes, también se registran incendios forestales en 
zonas pastosas. “Hemos tenido niños quemados por la pirotecnia, específicamente por los cohetes; son niños que han 
perdido hasta la mano, por lo que les pedimos a todas las personas que tengan mucho cuidado con los cohetes y con las 
luces”, manifestó el gerente del Centro de Control de Emergencias Civac, Miguel Ángel Corrales. 
Diario de Morelos, p.4, (Arturo Iradier). 
 

Nacional: 
 
“Persiste clima muy frío en DF” 
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que este lunes en el Valle de México dominará cielo despejado a 
parcialmente nublado, con temperaturas muy frías a templadas que oscilarán entre los dos y 20 grados centígrados. El 
organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) precisó además que prevalecerá viento del noreste de 15 a 30 
kilómetros por hora. 
El Universal, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728274.html 
 
“Pinos navideños: riesgo de plagas” 
Ante el ingreso de más de un millón de árboles navideños importados, en su mayoría provenientes de Estados Unidos, la 
Universidad Autónoma Chapingo (UACh) participó en la actualización de la Norma Oficial Mexicana (NOM) -013-
SEMARNAT-2004 para evitar que las especies transporten plagas. El investigador de la División de Ciencias Forestales 
(Dicifo) de la UACh, David Cibrián Tovar, explicó que se realizó un estudio sobre el riesgo de plagas en los árboles de 
navidad. 
El Universal, (Emilio Fernández Román). 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/104349.html 
 
“Los 10 municipios con más mujeres que hombres” 
En el estado de México existen en total 7 millones 775 mil 989 mil mujeres, rebasando al total de número de hombres por 
sólo 377 mil, 706; aunque el margen de diferencia no es alto, de 125 ayuntamientos que existen en la entidad, sólo 5 
cuentan con mayor número de hombres que mujeres, en el resto, el número de féminas es mayor. A partir de la lista de 
resultados preliminares del Censo de Población publicada por el Instituto Nacional de Estadísticas y Geografía (INEGI), se 
llevó a cabo una valoración de los municipios mexiquenses donde existe mayor número de mujeres que de hombres, y el 
análisis arrojó que 10 de ellos donde se acentúa esta característica. 
El Universal, (LILIÁN ANAYA). 
http://www.eluniversaledomex.mx/home/nota10070.html 
 
“Frente frío afecta norte y noreste del país” 
En su pronóstico diario del clima, el Sistema Meteorológico Nacional informó que el frente frío número 12 provocará 
aumento de nubosidad con lluvias dispersas en el noreste de México y la masa de aire frío asociada descenderá 
ligeramente las temperaturas en el norte, noreste y oriente del territorio. El organismo precisó que se mantendrá cielo 
despejado a medio nublado con temperaturas templadas a cálidas durante el día, continuando frías a muy frías en la 
mañana y noche con "heladas" en los estados del interior del territorio. 
El Universal, (NOTIMEX).  
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728285.html 
El Financiero, (Agencias Ayv). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/4919 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.eluniversal.com.mx/notas/728271.html
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“México cuenta con unidades médicas especializadas en adicciones” 
En la actualidad en todo el país funcionan 323 Unidades Médicas Especializadas para la Atención de las Adicciones 
(UNEMES-CAPA), en las que se ha visto que de cada 10 jóvenes que solicitan servicios, ocho acuden por problemas 
psicológicos y no adictivos. Ante esa situación, todas estas unidades, también llamadas centros ambulatorios para la 
prevención de Adicciones, cuentan con psicólogos, quienes atienden a los jóvenes que requieren de alguien que los 
escuche y los entienda, de esa forma, se les ofrece atención a la salud mental y prevención de adicciones. El personal de 
las UNEMES trabaja en coordinación con la Secretaría de Educación Pública para realizar con el consentimiento de los 
padres de familia y el alumno, estudios de detección de riesgo en los estudiantes de secundaria. Si se encuentran casos 
positivos, se les hacen las pruebas de determinación y se les da la atención que requieren, en un ámbito de respeto a sus 
derechos humanos. Los centros están distribuidos de acuerdo con la demanda, por lo que los estados del norte como Nuevo 
León y Tamaulipas, el Distrito Federal y Estado de México concentran la mayoría de estas unidades. Los Centros Nueva 
Vida promueven la aplicación de consejería en adicciones y otras intervenciones breves de tipo cognitivo conductual y de 
prevención secundaria, así como la atención médica oportuna con calidad y calidez, con prevención en recaídas y la 
reinserción social en función de la rehabilitación. 
El Financiero, (Redacción Jjj). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/salud/4636 
 
“Crece incidencia de VIH-Sida entre mujeres mexicanas: Córdova” 
En México está creciendo la feminización del VIH-Sida, reconoció el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. "Ha 
aumentado mucho la frecuencia, hasta 24 por ciento de mujeres heterosexuales, esto quiere decir que estamos teniendo 
una feminización del Sida en México. "Antes uno de cada 15 casos era mujer, ahora es uno de cada cinco. ¿Por qué está 
pasando esto? Porque en muchas ocasiones los hombres pueden tener relaciones sexuales de riesgo y no se hacen una 
prueba, y pueden ser portadores del virus y van y contagian a su pareja", señaló. Sin embargo, el funcionario dijo que la 
mayor incidencia de casos de Sida --59 por ciento-- sigue siendo entre hombres que tienen relaciones sexuales con 
hombres. Explicó que los jóvenes de 20 a 30 años siguen siendo los que más se infectan de Sida. En el marco del Día 
Mundial de la Lucha contra el VIH-Sida, que se conmemora este 1 de diciembre, el secretario de Salud aseguró que la 
incidencia de esta enfermedad va a la baja en México, respecto a los diez mil casos registrados en 2009. De acuerdo con 
datos del gobierno federal, en el país cada año se contagian por lo menos diez mil personas. Actualmente, 48 mil 968 viven 
con ese virus y se calcula que 80 mil están contagiadas y no lo saben; todavía hay grupos, como las mujeres embarazadas, 
que no cuentan con un diagnóstico temprano, por lo que se refuerzan las estrategias de detección en grupos vulnerables. 
El Financiero, (Luciano Vázquez). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/salud/4402 
 

Internacional: 
 
“El gobierno cubano reorganizará y compactará el sistema de salud” 
El gobierno del presidente cubano Raúl Castro reorganizará y compactará el emblemático sistema de salud cubano, cuyos 
empleados excedentarios serán reubicados o enviados al exterior a prestar servicios que generen ingresos al país, según un 
texto oficial conocido este domingo. El documento del Ministerio de Salud, que circula entre los empleados del sector y 
publicado esta semana el sitio oficial Infomed (www.sld.cu), explica que los trabajadores que no sean necesarios serán 
recalificados para reubicarlos en áreas con escaso personal. Los que no puedan ser reubicados serán capacitados para que 
cumplan tareas como colaboradores en el exterior, según el texto Transformaciones necesarias en el sistema de Salud 
Pública, al cual tuvo acceso Afp. Los servicios médicos se mantendrán gratis para países pobres, pero serán vendidos a 
aquellos cuya economía lo permita, con el fin de reducir nuestros gastos y contribuir al desarrollo del Sistema Nacional de 
Salud, apuntó. Cuba tiene 38 mil colaboradores de salud en 77 países, la mayoría en Venezuela, cuyos servicios generan 
más de 6 mil millones de dólares anuales y representan la primera entrada de divisas, seguida del turismo. 
La Jornada, p.37, (Afp). 
 
“Colombia: decenas de desaparecidos por alud” 
Al menos 50 personas desaparecieron este domingo después de que un gigantesco alud ocasionado por las fuertes lluvias 
en Colombia sepultó un barrio construido sobre la ladera de una montaña del noroeste del país. La tragedia ocurrió en el 
municipio de Bello, departamento de Antioquia, horas después de que el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, 
anunció que su gobierno declarará una medida de emergencia para conseguir recursos económicos adicionales y atender a 
más de 1.5 millones de damnificados por las lluvias. De acuerdo con estadísticas oficiales, en lo que va del año las 
inundaciones han provocado más de 170 muertos en todo el país. 
La Jornada, p.37, (Afp). 
 
“Lombrices alivian colitis ulcerosa: estudio” 
Un hombre que, deliberadamente, se infectó con lombrices intestinales obtuvo alivio de su colitis ulcerosa, un mal que es 
menos común en las regiones del mundo donde los helmintos son más abundantes, informó la revista Science Translational 
Medicine. La colitis ulcerosa es una enfermedad del colon y del recto que se caracteriza por la inflamación y ulceración de la 
pared interior del intestino. Los síntomas típicos incluyen diarrea, algunas veces con sangre, y con frecuencia dolor 
abdominal. 
El Universal, p.38, (EFE). 
 

http://stm.sciencemag.org/
http://stm.sciencemag.org/
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“Daño cerebral causaría memoria falsa” 
Científicos estadounidenses investigan si los pacientes con daños cerebrales pierden realmente la memoria o desarrollan 
una "memoria falsa" que les impide distinguir los objetos familiares de los nuevos. Según explica la doctora Stephanie 
McTighe, de la Universidad de Cambridge, y su equipo, hasta ahora cuando una persona que había sufrido algún tipo de 
daño cerebral manifestaba pérdidas de memoria se atribuía a que la información se había perdido como consecuencia de la 
lesión o resultaba inaccesible. 
El Universal, (EFE). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61859.html 
 
“Costaría hasta 20% del PIB global la inacción contra cambio climático” 
El presidente Felipe Calderón afirmó que aun cuando las cifras varían, se calcula que el costo de no enfrentar el cambio 
climático, “de no hacer nada”, podría ser de entre cinco y 20 por ciento del Producto Interno Bruto a nivel global. En la 
inauguración de Green Solutions@COP16, llamó a combatir este fenómeno en virtud de que hay una gran cantidad de 
opciones para ello y de que “es negocio” hacerlo, para lo cual propuso explorar en las diversas actividades la forma de 
reducir emisiones de contaminantes. “El cambio climático es rentable, es económicamente viable luchar contra él”, insistió el 
mandatario, quien sostuvo que cada vez serán más las opciones para enfrentar el calentamiento global, que son 
económicamente rentables en la medida en que crezca la tecnología. Acompañado por los premios Nobel de Química 1995, 
Mario Molina, y de la Paz 2007, Rajendra Pachauri, Calderón Hinojosa tomó a manera de ilustración lo ocurrido en México 
para explicar que resulta más costosa la inacción que invertir contra el cambio climático. Comentó que tan sólo lo que se 
está gastando en Nuevo León para reparar los daños que dejó una tormenta tropical son tres veces más que los recursos 
destinados al pago de servicios ambientales, que ascienden a cinco mil millones de pesos. 
El Financiero, (Agencias). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/4880 
Reforma, p.4, (Mayolo López). 
La Crónica, (Redacción y Cecilia Téllez). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548291 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548332 
Excelsior,  (Ivonne Melgar). 
http://www.excelsior.com.mx/index.php?m=nota&id_nota=694147  
 
“Infecta VIH a 33 millones de personas en todo el mundo” 
Un nuevo informe del Instituto de Medicina de Estados Unidos recomienda que los Gobiernos y las entidades benéficas que 
combaten el sida en África se concentren más en la prevención de nuevos casos que en el tratamiento de los pacientes. El 
panel de expertos internacionales proyecta que 70 millones de africanos estarán infectados con el virus de la 
inmunodeficiencia humana (VIH) en el 2050 a menos que algo cambie. Aquí se presentan algunos datos sobre el VIH y el 
sida difundidos por el Programa de Naciones Unidas ONUSIDA: * Alrededor de 33,3 millones de personas en todo el mundo 
tenían VIH en el 2009, una cifra superior a los 26,2 millones estimados en 1999. * 1,8 millones de personas murieron directa 
o indirectamente a causa del sida en el 2009, un cuarto de ellos por tuberculosis. * Desde que la pandemia de sida comenzó 
a inicios de la década de 1980, más de 60 millones de personas se han infectado con el virus y casi 30 millones murieron. * 
En el 2009, 2,6 millones de personas en todo el mundo se infectaron con VIH, por debajo de los 3,1 millones de 1999. De 
ellas, 1,8 millones de nuevas infecciones fueron en Africa subsahariana. Un total de 22,5 millones de africanos porta VIH. * 
Alrededor de 370.000 niños nacieron con VIH en el 2009, lo que lleva a 2,5 millones el total de menores de 15 años que vive 
con el virus. * 1,3 millones de personas murieron por enfermedades relacionadas con el sida en Africa subsahariana en el 
2009. 
El Financiero, (Onusida, Instituto de Medicina de EU, Reuters y MVC). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/salud/4132 
 
 
 
 

ECONOMÍA 
 

 

Estatal: 
 
“Fondos Pymes para los ceramistas morelenses” 
La Secretaría de Economía del gobierno federal notificó a la Unión de Asociaciones de Ceramistas del Estado de Morelos, 
que se les reconoce la personalidad jurídica para que puedan acceder a los fondos Pyme. En ese contexto y bajo la filosofía 
de que trabajando juntos, los ceramistas de Morelos lograrán posicionar su industria, el senador Graco Ramírez Garrido 
celebró la notificación que hiciera la subsecretaria para la pequeña y mediana empresa (Pyme) a la Unión de Asociaciones 
de Ceramistas del Estado de Morelos.  
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
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“Inicia Profeco operativos navideños” 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) dio inicio a los operativos de verificación y vigilancia de tiendas de 
regalos, restaurantes, bares y discotecas ante la temporada decembrina y de vacaciones. El titular de la dependencia, 
Miguel Cedillo Medina, dio a conocer que serán tres los operativos que la Procuraduría Federal del Consumidor realizará en 
Morelos durante esta temporada de fin de año, para evitar que los consumidores sufran abusos de parte de los 
comerciantes. Los operativos de verificación y vigilancia iniciaron el pasado miércoles y terminan el próximo 6 de enero de 
2011. Dichos programas se estarán aplicando en los municipios en donde se tenga mayor actividad comercial, y se llevaran 
a cabo en tres etapas: la primera inició el pasado miércoles primero de diciembre y terminará el 24 del mes en curso, 
cuando se estarán verificando los precios de los regalos y alimentos tradicionales de la temporada, en establecimientos 
comerciales. La segunda etapa abarcará del 25 al 31 del presente mes, verificándose en restaurantes, hoteles y balnearios, 
los precios y calidad del servicio; se estará poniendo especial interés en las celebraciones de Año Nuevo. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 
 
“En 2011, obligatorias las facturas electrónicas: SAT” 
A partir del primero de enero del próximo año será obligatorio que los contribuyentes con ingresos superiores a 4 millones 
de pesos al año emitan facturas electrónicas; sin embargo, la adopción del nuevo sistema será paulatina, informó el Servicio 
de Administración Tributaria (SAT). Pedro Canabal Hermida, vocero del organismo, señaló que quienes tengan facturas 
impresas podrán usarlas hasta agotarlas o hasta que venza su vigencia, que es de dos años. Además, las facturas de papel 
podrán seguirse usando, pero sólo para montos inferiores a 2 mil pesos. En entrevista, el vocero del SAT, reconoció que 
pese a la campaña de información emprendida por la dependencia para promover la factura electrónica, todavía quedan 
muchas dudas entre los contribuyentes. 
La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Nueve de cada 10 nuevos trabajadores reciben menos de 2 salarios mínimos” 
En lo que va del sexenio del presidente Felipe Calderón, nueve de cada diez personas que se han sumado al mercado 
laboral perciben menos de dos salarios mínimos, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). A 
finales de 2006, cuando empezó el actual gobierno, la población que declaró contar con alguna ocupación o empleo 
ascendió a 42 millones 846 mil personas, pero para el tercer trimestre de 2010 ya sumaban 44 millones 480.5 mil. La 
diferencia en los cuatro años transcurridos es de 1.6 millones de personas más que cuentan con algún trabajo, pero la 
mayoría gana menos de 3 mil 447 pesos al mes, según la encuesta que elabora el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). El grupo que más creció fue el de trabajadores que reciben más de un salario mínimo y hasta dos –de 
7.46 a 114.92 pesos diarios–, los cuales este año llegaron a 10 millones 23 mil personas, cuando en 2006 eran 8 millones 
215 mil. 
La Jornada, p.30, (Susana González). 
 
“Amplió la CFE su deuda en $14 mil millones al colocar certificados bursátiles” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) amplió su deuda en 14 mil millones de pesos con la colocación de certificados 
bursátiles en el mercado de valores para completar el financiamiento de necesidades generales de la entidad y completar su 
programa de inversiones. La paraestatal tiene inscrito un programa de colocación de certificados bursátiles hasta por 25 mil 
millones de pesos. Según la empresa eléctrica, el pasado primero de diciembre la colocación de certificados bursátiles 
constaba de dos tramos: el primero, a plazo de 10 años, permitió obtener 9 mil millones de pesos a una tasa fija de 7.96 por 
ciento, mientras con el segundo, a cuatro años, se obtuvieron 5 mil millones más. En este último caso la colocación fue a 
tasa flotante de TIIE (tasa de interés interbancaria de equilibrio) más 0.26 por ciento. Ambos tramos en conjunto generaron 
una demanda de los certificados bursátiles por los inversionistas que rebasó 22 mil millones de pesos, lo que demuestra la 
confianza de los inversionistas en la solidez de la empresa. Recientemente la calificadora Fitch Ratings comentó que CFE 
reportó un total de deuda financiera en balance de aproximadamente 144 mil 692 millones de pesos, y 397 mil 868 millones 
considerando las obligaciones por pensiones. 
La Jornada, p.33, (Víctor Cardoso). 
 
“El mes pasado se crearon 21 mil empleos: Sedeco” 
El Distrito Federal alcanzó en noviembre una cifra histórica en el número de trabajadores formales, con dos millones 579 mil 
914, al generarse durante el año 140 mil 201 empleos, de los cuales sólo en el mes pasado fueron 21 mil 108, informó la 
secretaria de Desarrollo Económico, Laura Velázquez. La generación de empleos en noviembre confirma que el Distrito 
Federal cerrará el año con por lo menos 120 mil empleos formales, 20 por ciento más de lo esperado, lo cual es una señal 
de que vamos en el camino correcto y estamos superando los daños de la crisis económica, que veníamos arrastrando 
desde finales de 2008, aunque todavía nos falta por hacer, señaló. Nuevo León se ubicó en el segundo sitio en generación 
de empleos de enero a noviembre, con 100 mil 287, luego de la pérdida de 25 mil 393 el año pasado, aunque en el sexenio 
suman 140 mil 555; mientras el estado de México se colocó en el tercer sitio con 94 mil 276 durante este año y 130 mil 336 
en la actual administración, pese a la pérdida de 19 mil 219 plazas en 2009, precisó. 
La Jornada, p.45, (Laura Gómez y Josefina Quintero). 
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“Pretende 38% mejorar empleo” 
El 38 por ciento de los mexicanos está dispuesto a conseguir un mejor trabajo, ya sea un ascenso en la empresa en la que 
actualmente labora o cambiarse a otra mejor en otra compañía, indicó la última encuesta Randstad. El sondeo 
“motivaciones del mexicano en el trabajo”, que por tercera ocasión se lleva a cabo y se efectuó entre septiembre y octubre, 
indicó además que el porcentaje de personas que están en esta búsqueda es superior a lo arrojado en los sondeos previos. 
Reforma, negocios, p. 12, (Mónica Ramírez). 
 
“Se recuperará en 10 años poder adquisitivo del salario” 
El investigador y profesor del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Raúl Feliz, estimó que para tener un 
salario que cubra las necesidades de las familias mexicanas, se debe de lograr un aumento anual del 6 por ciento, 
acompañado de una inflación por debajo del 3 por ciento durante diez años consecutivos. En entrevista para Crónica, el 
especialista aseguró que el salario mínimo actual no cubre con las necesidades básicas de las familias mexicanas, ya que 
los precios de los productos son altos y los incrementos anuales son insuficientes. “El nivel de salario es sumamente 
insuficiente y no cubre las necesidades de las familias. Se necesitarían de 10 años más con aumentos del 6 por ciento en 
los salarios y tener inflación del 3 por ciento para que haya un verdadero cambio”, explicó. Asimismo, Feliz afirmó que el 
aumento aprobado en 2010 por la Comisión de Salarios Mínimos el cual fue de 4.85 por ciento, no es tan alto, si se 
considera que la inflación anual terminará el año en niveles de 4.5 por ciento, lo que refleja que el incremento es 
prácticamente nulo. 
Crónica, (Cecilia Téllez, enviada). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548251 
 
“BMV, séptimo lugar en rendimiento mundial” 
El IPC de la Bolsa Mexicana de Valores cerró la semana con un alza de 709.31 puntos (1.93 por ciento), para ubicarse en 
37 mil 385.91 unidades, con lo que se ubicó en séptimo lugar entre los 14 principales indicadores accionarios en el mundo. 
El índice Sensex 30 de India fue el que obtuvo el mayor rendimiento durante la semana, al ganar 830.30 puntos o 4.34 por 
ciento, seguido por el indicador estadunidense Standard & Poor's, que obtuvo un alza de 35.31 puntos o 2.97 por ciento; el 
tercer lugar lo ocupó, el Dow Jones, que repuntó 290.09 unidades o 2.62 por ciento, mientras que el Shanghai B, de China, 
tuvo una baja de 2.92 puntos o menos 0.97 por ciento. 
Crónica, (NTX). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548254 
 
“La Condusef recomienda usar tarjetas de crédito en época”  
Para evitar ser víctima de fraude, robo o asumir deudas difíciles de pagar en esta temporada de fin de año, la Condusef 
recomendó no cargar dinero efectivo, usar tarjetas de crédito o débito en lugares establecidos y llevar un control de 
gastos. La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros sugiere evitar cargar la 
chequera completa, dejarla en el escritorio, coche, estacionamiento o valet parking, y sólo sacar los cheques a utilizar. 
Además, evitar cargar efectivo y de preferencia usar la tarjeta de débito o crédito en lugares debidamente establecidos y sin 
perderla de vista, y una vez realizada la compra o el pago, verificar que el plástico que les devuelvan sea el suyo. En un 
comunicado, el organismo propone para compras en Internet verificar que el sitio cuente con elementos de seguridad, por 
ejemplo, confirmar que en la dirección en que se realice la operación aparezca la dirección https, que es una sigla técnica 
que significa protocolo de transferencia de hipertexto seguro. Cuando reciban una propuesta de 'extraordinarias ofertas', 
sugiere verificar que la empresa esté debidamente autorizada, para lo cual pueden consultar el apartado SIPRES en la 
página www.condusef.gob.mx o llamar al número telefónico 01 800 999 8080.   
El Financiero, http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/4883 
 
“Impulsa consumo de carne a engorda”  
El incremento internacional en el consumo de carnes le ha dado a los engordadores nacionales un negocio redituable en 
mercados mundiales y en el nacional. En los últimos seis años, el Producto Interno Bruto (PIB) de la ganadería ha crecido 
18 por ciento, esto es más que el avance que ha tenido el PIB agrícola en el mismo periodo. De acuerdo con la información 
de la FAO, el consumo de carnes en mercados emergentes como las naciones asiáticas, India, Rusia, Brasil, entre otras, ha 
crecido por una mejora en el ingreso de sus poblaciones, lo que ha hecho que la demanda por proteína animal aumente. 
Reforma, negocios, p. 3, (Verónica Martínez). 
 

Internacional: 
 
“Repunta la onza de oro” 
La onza troy de oro cerró sobre los mil 400 dólares por primera ocasión en tres semanas, mientras que la plata repuntó a un 
máximo de 30 años, después de que el dato en Estados Unidos mostró que el empleo aumentó menos de lo esperado en 
noviembre, reactivando compras por cobertura. El contrato del oro para febrero trepó 16.90 dólares, o 1.2 por ciento, para 
colocarse en mil 406.20 dólares la onza, su mayor cotización desde el 12 de noviembre. En la semana obtuvo un 
rendimiento de 3.1 por ciento, el más pronunciado en un periodo similar desde finales de mayo. El metal dorado, que el 9 de 
noviembre escaló a un récord intradía de mil 424.30 dólares, acumula una utilidad de 27 por ciento en lo que va del año. 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/4778 
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“Al alza los petroprecios” 
Las cotizaciones del petróleo repuntaron por segunda jornada consecutiva a máximo de 26 meses, pese a datos de empleo 
más negativos que lo esperado en Estados Unidos, apoyados por la debilidad del dólar y por un alza en el combustible para 
calefacción ante bajas temperaturas. Así, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo WTI para 
entrega en enero avanzó 1.19 dólares, es decir, 1.4 por ciento, para cerrar en 89.19 dólares,  su nivel más alto de la sesión 
y desde el 7 de octubre de 2008. En tres sesiones, el WTI ganó más de 6 por ciento. En la semana, el crudo subió 5.43 
dólares o un 6.48 por ciento, para acumular un rendimiento de 12 por ciento en lo que va del año. 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/4771 
 
 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Alcanza Morelos 17 mil mdp” 
Uno de los estados más favorecidos en su presupuesto fue Morelos con 17 mil millones de pesos, afirmó José Manuel 
Agüero Tovar, coordinador de los diputados federales del PRI por Morelos. El monto representa 3 mil millones de pesos más 
que los recursos asignados el año pasado. “El año anterior se asignó a Morelos un presupuesto de 14 mil millones de 
pesos, que es mucho decir, pero este año, la cifra alcanzó los 17 mil 400 millones de pesos, algo nunca visto para la 
entidad”, señaló el legislador, quien destacó que con el crédito de mil 500 pesos autorizado por el Congreso local, el estado 
tendrá un presupuesto aproximadamente de 19 mil millones de pesos. El legislador federal priista agregó que se espera 
que, en 2011, llegue a Morelos una inversión de 6 millones de pesos para al construcción del Libramiento Norponiente y 10 
mil millones del Proyecto para introducir al gasoducto. “El panorama para Morelos, es muy alentador”, expresó.  
Diario de Morelos, p.7, (Antonieta Sánchez). 
 
“Inicia la participación de Morelos en la Conferencia de la Convención de las Naciones Unidas sobre Cambio 
Climático” 
En busca de compartir experiencias con otros estados y países, definir la postura que ha asumido del gobierno de Morelos 
que encabeza Marco Adame Castillo en lo que respecta al cambio climático, exponiendo los programas que están bajo la 
tutela de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) en el tema del medio ambiente, a partir de este lunes el 
secretario ejecutivo de la CEAMA, Fernando Bahena Vera, realiza una gira de trabajo en la reunión de la Conferencia de las 
Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP16) que se celebra en Cancún, 
Quintana Roo. En compañía del subsecretario de Ecología y Medio Ambiente, Pedro Juárez Guadarrama, y del director 
general de Vigilancia y Cultura Ambiental, Francisco Torres Bravo, el titular de la CEAMA tiene como propósito presentar los 
trabajos que se han realizado en el estado en el tema del medio ambiente, como lo son el programa de manejo de residuos 
sólidos, el vivero y su banco de germoplasma y el Centro Estatal de Cambio Climático y Educación Ambiental. 
La Unión de Morelos, p. 4, (LUM). 
 
“Casi 300 jóvenes embarazadas reciben becas para continuar sus estudios” 
De acuerdo con cifras oficiales, el embarazo en adolescentes es cada vez más frecuente, por lo que con el fin de evitar la 
deserción de las jóvenes en nivel básico se lleva a cabo el programa de becas de apoyo a la educación básica de madres 
jóvenes embarazadas, que en este año tuvo un registro de cerca de 300 alumnas. Rita Lorena Hernández Ávila, titular de 
Desarrollo Humano del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), informó que con esta estrategia en 
esta ocasión se apoyó con recursos económicos a 296 mujeres, embarazadas o que recientemente han dado a luz, que se 
encuentran en situación de vulnerabilidad social. La entrega de becas correspondientes a 2010 se realizó para 296 madres 
jóvenes y jóvenes embarazadas que en los anteriores meses iniciaron o se reincorporaron a los niveles de primaria y 
secundaria en cualquier modalidad educativa pública. 
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
 
“Aprueba Junta de Gobierno del SOAPSC campaña de descuentos por suministro de agua”  
El pasado jueves se llevó a cabo la Cuarta Sesión Ordinaria de la Junta de Gobierno del Sistema Operador de Agua Potable 
y Saneamiento de Cuautla (SOAPSC), en donde se aprobó la campaña de descuentos por pago anticipado del suministro 
de agua a la ciudadanía, los cuales incluyen importantes incentivos. Por lo que respecta a la campaña de descuentos 
autorizada por los integrantes de la Junta de Gobierno del SOAPSC, se determinó otorgar un 100 por ciento de descuento 
en recargos; un 20 por ciento de descuento en servicio medido; un 15 por ciento de descuento en cuota fija; un 25 por ciento 
de descuento a jubilados, pensionados, personas de la tercera edad, y hasta un 50 por ciento de descuento en reconexión 
de toma. 
La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez). 
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Nacional: 
 
“El actual gobierno ha clasificado casi 2.5 millones de expedientes” 
En cuatro años de gestión de Felipe Calderón se han clasificado 2 millones 486 mil 551 expedientes por parte de las más de 
290 dependencias y entidades del gobierno federal, según se desprende de un reciente análisis de La Jornada sobre el 
índice de expedientes reservados (IER). De acuerdo con registros de este diario, 64 por ciento de los expedientes 
desclasificados se liberaron en 2009, año en que paradójicamente se reservó un porcentaje exactamente igual de 
documentos oficiales. Además, prácticamente no se registran movimientos importantes en la desclasificación de 
documentos de entidades estratégicas de la administración pública federal. 
La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Limitan contratos de Pemex” 
Los cambios al régimen fiscal de Pemex aprobados en la ley de derechos dejaron fuera al potencial de 50 campos maduros 
sujetos a licitarse mediante los nuevos contratos incentivados, columna vertebral de la reforma energética de 2008. Los 
cambios fiscales para ampliar el límite de deducibilidad de costos sólo incluyeron dos campos y medio que se licitarán en 
febrero de 2011, mientras que el resto deberá esperar a una nueve reforma, para ser rentables. 
Reforma, negocios, p. 7. (Alma Hernández). 
 
“ONG: niños y jóvenes son los grandes perdedores en la guerra contra el narco” 
La guerra contra el narcotráfico que lleva a cabo el gobierno federal arroja un "balance desfavorable" para la niñez y la 
adolescencia mexicanas, manifestó Juan Martín Pérez García, director ejecutivo de la Red por los Derechos de la Infancia 
en México (Redim), quien llamó a dejar de criminalizar a los menores que han sido sumados a las filas de la delincuencia 
organizada pues, aseguró, no son victimarios, sino víctimas de un sistema que ha violentado continuamente sus garantías. 
Entrevistado durante la presentación del informe anual La infancia cuenta, que este año aborda el tema de la violencia 
contra niños, niñas y adolescentes en México, Pérez García aseveró que si bien dicha estrategia puede ser "necesaria y 
legítima" para algunos sectores, en los hechos la infancia está siendo afectada, pues "está poniendo muchos muertos y hay 
pocos resultados en su beneficio". Según la Redim, los decesos de menores de 18 años vinculados con la guerra contra el 
narcotráfico, ocurridos en los pasados tres años, suman "mil 66. De ellos 166 han sido este año, pero eso es sólo lo que 
aparece en los medios. Han de ser muchos más y se han reportado particularmente en Chihuahua, Sinaloa, Tamaulipas y 
Durango". 
La Jornada, p.18, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Disminuyeron índices de homicidios, robos y plagios, asegura la Sedena” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aseguró ayer en un comunicado que hasta el pasado 4 de diciembre, en el 
contexto de la Operación Coordinada Noreste (Tamaulipas-Nuevo León), en la que participan efectivos del Ejército, la 
Armada, la Policía Federal y corporaciones estatales, el delito de homicidio disminuyó "más de 80 por ciento, el robo de 
vehículos 60 por ciento, el hurto en todas sus modalidades 44 por ciento y delitos como la privación ilegal de la libertad 20 
por ciento". La dependencia explicó que dichas acciones se aplicaron en la llamada frontera chica del estado de Tamaulipas, 
que comprende los municipios de Nuevo Laredo, Nueva Ciudad Guerrero, Mier, Miguel Alemán, Camargo, Díaz Ordaz, 
Reynosa, Río Bravo, Valle Hermoso y Matamoros, y destacó que la disminución del índice delictivo se produjo "como 
resultado del efecto disuasivo que genera la presencia y acción decisiva del personal castrense y de otras autoridades en el 
área". 
La Jornada, p.20, (Alfredo Méndez). 
 
“Sedeso destinó $229 millones a prevenir violencia de género” 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) destinó más de 229 millones de millones de pesos para prevenir la violencia 
contra las mujeres, informó la dependencia en un comunicado. Por conducto del Instituto Nacional de Desarrollo Social 
(Indesol), la Sedeso entregó recursos por 48 millones 157 mil pesos para impulsar proyectos de la sociedad civil y poco más 
de 181 millones de pesos extras para instancias y organizaciones de mujeres en las entidades federativas, informó Ana 
María León Miravalles, titular del instituto. A nombre del titular de la Sedeso, Heriberto Félix Guerra, la funcionaria informó 
que los fondos se han destinado para promover servicios de ayuda a mujeres víctimas de violencia; impulsar proyectos de 
investigación que han incidido en políticas públicas, así como en acciones para prevenir, atender y disminuir los índices de 
violencia en contra de ese sector de la población. 
La Jornada, p.26, (De la Redacción). 
 
“Rondan fantasmas de Wikileaks y el coreano Lee la cumbre de Cancún” 
Hoy fue día de fantasmas en la conferencia sobre cambio climático de Cancún. Primero, las revelaciones del portal 
Wikileaks sobre cómo Estados Unidos orquestó una maniobra diplomática mundial secreta, para aplastar la oposición al 
"acuerdo de Copenhague", el documento no oficial que se trató de imponer de la cumbre de Copenhague en 2009. Después 
se apareció el espectro del campesino coreano Lee Kyung Hae, que el 10 de septiembre de 2003 se inmoló en esta ciudad 
en protesta contra la Organización Mundial de Comercio (OMC). 
La Jornada, p.46, 48 y 49, (Luis Hernández Navarro, PL, Hugo Martoccia, Matilde Pérez, Angélica Enciso L. y Fabiola 
Martínez). 
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“México gasta más en daños que en prevención, admite Calderón” 
Los gobiernos, la industria y las empresas del mundo deben entender que no sólo es posible y urgente enfrentar con éxito el 
problema que significa para la humanidad el cambio climático, sino que además se puede lograr combinando el crecimiento 
de sus economías y reduciendo los niveles de pobreza en sus respectivas sociedades, aseguró el presidente Felipe 
Calderón. Al inaugurar el foro Green Solutions (Soluciones Verdes), que reúne a empresarios del mundo en un foro paralelo 
a la 16 Conferencia de las Partes de la Convención de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, Calderón enfatizó 
que el costo de no enfrentar el calentamiento global de manera inmediata podría oscilar entre 5 y 20 por ciento del producto 
interno bruto a escala mundial. 
La Jornada, p.47, (Ciro Pérez Silva) y El Financiero, (Sin Firma). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/4880 
 
“Casi 67% de mexicanos en edad de trabajar no tienen adecuada seguridad social: OCDE” 
En México alrededor de 67 por ciento de la población en edad de trabajar no contribuyen al sistema de pensiones y no 
cuentan con una cobertura adecuada de seguridad social, afirmó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE). El organismo internacional hizo un llamado a los gobiernos de México y América Latina para definir 
mecanismos de protección para la clase media, dado que quienes la conforman se siguen enfrentando a considerables 
problemas en términos de su poder adquisitivo, nivel de educación y estabilidad del empleo. De acuerdo con un análisis 
difundido por el organismo, hasta 2008 la población mexicana era mayoritariamente de clase media, con niveles de 53 por 
ciento, que representaban un fuerte contraste frente a la media latinoamericana de 46.7 por ciento, y menor a la media de 
los integrantes de la OCDE, de 66.4 por ciento. Ahora, sin embargo, los ingresos más bajos de los sectores medios están 
muy cerca de la línea de pobreza, precisó. 
La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso). 
 
“Otorgó SCT concesiones para tv restringida” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) otorgó concesiones para prestadores de servicios de televisión 
restringida y autorizó modificaciones a títulos de operadores de comunicación satelital, con la intención de dar certeza 
jurídica a los participantes en distintos segmentos del sector telecomunicaciones y promover la inversión. La dependencia 
resolvió en total 27 trámites, que consistieron en la entrega de 12 concesiones, de las cuales 11 corresponden a redes 
públicas de telecomunicaciones para servicios de televisión restringida en comunidades de Chiapas, Hidalgo, Nayarit, 
Oaxaca, San Luis Potosí, Quintana Roo y Tabasco. Una concesión más fue otorgada para uso experimental para acceso 
inalámbrico fijo o móvil de banda ancha utilizando los protocolos de la tecnología WiMax (Internet inalámbrico de alta 
velocidad) en diferentes estados. 
La Jornada, p.33, (Miriam Posada García). 
 
“Anuncian políticas para proteger a niños en Juárez” 
El municipio formó un grupo de trabajo que diseñará políticas públicas de atención integral para menores de edad en Ciudad 
Juárez, lo que convertirá a la localidad en pionera en este rubro, consideró Elsa Castañeda, coordinadora del área de 
Infancia de la Organización de Estados Iberoamericanos en Colombia. El grupo de trabajo se formó durante el seminario 
internacional La primera infancia, una mirada desde las políticas públicas, realizado en noviembre. El grupo, que trabajará 
durante tres meses, está conformado por Enrique Betancourt, de la Secretaría de Desarrollo Social federal; Ricardo Tuda, 
del gobierno estatal; Enrique Licón, director municipal de desarrollo social, así como por las regidoras Laura Domínguez y 
Cristina Jiménez, de los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional, respectivamente. 
La Jornada, p.40, (Rubén Villalpando). 
 
“Marchan en memoria de muertos en guardería” 
Cientos de habitantes de la capital del estado marcharon ayer unos ocho kilómetros para demandar justicia, al cumplirse 18 
meses del incendio en la Guardería ABC, que provocó la muerte de 49 niños y dejó con secuelas a 100. La caminata se 
inició minutos antes de las 17 horas y en el trayecto los manifestantes enarbolaron pancartas con reclamos a jueces y 
ministros que, dijeron, por presiones políticas se negaron a castigar a los responsables de la estancia que daba servicio 
subrogado al IMSS, entre ellos la copropietaria Altagracia Gómez del Campo, quien hace unos días obtuvo un amparo 
federal. 
La Jornada, p.41, (Ulises Gutiérrez). 
 
“Reformas a la estructura tarifaria del servicio no generaron oleada de amparos” 
Las reformas a la estructura tarifaria del servicio de agua no trajeron los amparos esperados, pese al escándalo surgido, al 
sumar 282; 98 por ciento de las dependencias federales regularizaron su situación, y permitieron que el Poder Judicial nos 
reconociera la extrafiscalidad, por lo que algunas grandes empresas que nos demandaron, como El Palacio de Hierro, 
Liverpool, Electropura y Hoteles Camino Real, ya estén pagando. El procurador fiscal, Jesús Anlén Alemán, informó que la 
aplicación de la nueva estructura tarifaria de agua, que divide en cuatro el cobro del servicio conforme a su consumo y la 
infraestructura que rodea a las 2.2 millones de tomas en la ciudad, incrementó el pago y garantizó el suministro ante el alto 
costo que significa traerla de diversas fuentes. Hoy se tiene un número de juicios muy reducido, comparado con años 
anteriores, cuyo resultado ha sido favorable para la ciudad, afirmó. Las 282 demandas de amparo interpuestas, 143 de uso 
domésticos y 139 no doméstico, fueron muy pocas respecto de las esperadas, con todo el escándalo que se hizo. Se han 
resuelto 97, y no tenemos que pagar ni devolver un centavo, comentó. 
La Jornada, p.43, (Laura Gómez Flore y Raúl Llanos Samaniegos). 



 12 

 
“Integración del CEN enfrenta a Madero y Gil” 
La integración del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) enfrentó ayer al recién electo presidente nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN), Gustavo Madero, y a su ex contrincante, Roberto Gil Zuarth, quien lo acusó de incumplir un supuesto 
acuerdo para que el órgano de decisión tuviera una composición “plural”. Al respecto, Madero lamentó la posición que 
asumió Gil Zuarth para luego asegurar que la integración del CEN del PAN se realizó de manera democrática y abierta. 
El Universal, (Horacio Jiménez). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728261.html 
Reforma, p.8, (Carole Simonnet). 
Excelsior, (Leticia Robles de la Rosa). 
http://www.excelsior.com.mx/index.php?m=nota&id_nota=694192 
El Financiero, (Agencias Jot). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/politica/4846 
 
“PRI encabeza intención de voto para 2012 con 27%” 
A más de un año y medio de las próximas elecciones presidenciales, la intención de voto por el PRI (27%) encabeza las 
preferencias. A tres puntos de diferencia se sitúa su principal competidor el PAN (24%), según la encuesta nacional en 
vivienda de EL UNIVERSAL/Berumen. El PRI incrementó la intención de voto en los últimos tres meses 2.5%, pero no se 
encuentra en su punto más alto alcanzado en mayo de 2010 con casi 30%. 
El Universal, (Carlos Ordóñez). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182328.html 
Excelsior, (Ulises Beltrán y Alejandro Cruz). 
http://www.excelsior.com.mx/index.php?m=nota&id_nota=694144 
 
“Son estratégicos para EU 19 sitios mexicanos” 
Un cable diplomático secreto, el 192686, filtrado por WikiLeaks, revela que para proteger sus intereses y garantizar su 
seguridad, estabilidad y desarrollo, el Departamento de Estado estadounidense hizo una lista de sitios estratégicos en el 
mundo, principalmente infraestructura. Entre los sitios mexicanos (19 en total) que Washington considera como estratégicos, 
están el cable norteasiático submarino ubicado en Tijuana, el cable panamericano submarino ubicado en Mazatlán, la presa 
de la Amistad Internacional, localizada en el río Bravo, cerca de Ciudad Acuña; la presa Anzalduas, al sur de Texas y 
operada conjuntamente por Estados Unidos y México para controlar inundaciones, y la presa Falcón, en Miguel Alemán, 
Tamaulipas. 
El Universal, (Redacción). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728262.html 
 
“Demandan en COP16 negociaciones claras” 
El “fantasma” de la desconfianza domina el ambiente de la 16 Conferencia de las Partes sobre Cambio Climático (COP16). 
La principal demanda de los países participantes es que las negociaciones se realicen con transparencia, equilibrio e 
inclusión. A una semana del inicio de la COP 16 siguen presentes los reclamos para evitar que se realice una negociación 
en secreto, como sucedió el año pasado en la conferencia de Copenhague, lo que provocó la desconfianza en las partes y 
en los procesos de las Naciones Unidas. 
El Universal, (Thelma Gómez y Silvia Otero). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182314.html 
La Crónica, (Agencias en Cancún). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548292 
 
“Escasa votación opaca plebiscito” 
Cuestionado por observadores ciudadanos y con la participación de sólo 13% de los electores en lista nominal, se realizó la 
consulta pública en la que 84% de los votantes dijo “no” a la urbanización de los cerros de la Bufa, los Picachos y el 
Hormiguero de Guanajuato catalogado Patrimonio Cultural de la Humanidad. Acudieron sólo 14 mil 941 electores de los 116 
mil 349 inscritos en la lista nominal municipal, por lo que al no reunirse la participación de 50% más uno de los ciudadanos 
como lo establece la Ley de Participación Ciudadana, el ayuntamiento no está obligado a acatar el resultado. El Programa 
de Resultados Electorales Preliminares (PREP) registró el voto de 12 mil 546 votos, es decir 83.97% que dijeron “no” al 
cambio de uso de suelo; 2 mil 278 que votaron “sí”, equivalente a 15.25%, en tanto que 117 sufragios fueron nulos (0.78% 
de la votación). Al acudir a emitir su sufragio, el alcalde Nicéforo Guerrero evitó adelantar la postura que asumirá sobre la 
decisión mayoritaria de los ciudadanos.  
El Universal, p.23, Xóchitl Álvarez). 
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“Delincuencia juvenil se agrava en Querétaro” 
Los delitos cometidos por niños y adolescentes escalaron del robo, homicidio y violación al secuestro y asociación 
delictuosa, según la Agencia Especializada en Justicia para Menores de Querétaro. Además de la gravedad de los ilícitos, 
también se refleja aumento en la incidencia, al pasar de 85 causas penales en 2008 a 93 procesos en el lapso de enero a 
octubre de 2010. El incremento con respecto a 2009 es de 32%, al registrarse 70 casos. A la par, los sentenciados menores 
de 18 años habrán de incrementarse, pues hace dos años sumaron 24, misma cifra que se reportó en 2010, a dos meses de 
concluir el año. De acuerdo con las estadísticas de la Agencia Especializada en Justicia para Menores, 17 de los 93 
procesos registrados en 2010 han sido del fuero federal, por lo que la mayoría de los delitos recaen en el fuero común.  
El Universal, p.27, (Juan José Arreola). 
 
“Estratégicos para EU, 20 lugares de México: minas, presas, cables submarinos y pasos fronterizos” 
Los cables secretos de la diplomacia estadounidense, puesto al descubierto por Wikileaks, atestiguan el poderoso esfuerzo 
ejercido por la superpotencia en los rincones más lejanos (y muchos aparentemente insignificantes) de la Tierra para 
proteger sus intereses y garantizar su seguridad, estabilidad y desarrollo. Uno de los ejemplos más esclarecedores del 
alcance de esa actitud global, señala El País, uno de los cinco diarios del mundo que recibieron los más de 250 mil 
documentos clasificados, es la lista que el Departamento de Estado redacta cada año seleccionando las infraestructuras 
civiles, recursos naturales y hasta empresas privadas del mundo que considera estratégicamente más relevantes. La 
selección de 2008 contenía unos 300 elementos. Los puntos de interés suelen ser puertos, gasoductos, minas y empresas 
del sector químico, farmacéutico o de defensa. 
La Crónica, p. http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548267, (Redacción). 
 
“Preocupa a industriales inflación al alza” 
La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), considera urgente que el Banco de México recurra a 
medidas más estrictas para controlar la inflación, ya que preocupa el ritmo que está tomando. En la publicación Sinopsis 
económica del organismo empresarial, expone que tras el aumento de 0.68 por ciento en la primera quincena de noviembre, 
la inflación general anual se situó en 4.32 por ciento, una vez más por arriba de las expectativas de los analistas. De ahí que 
Banxico deba tomar medidas más estrictas para controlarla y que no se dispare, de manera que pueda mantenerla dentro 
del rango de 3.0 por ciento con un margen de un punto porcentual. 
Crónica, (Margarita Jasso). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548256 
 
“Fracasa programa para reordenar a vagoneros” 
Desde hace dos años, el Gobierno del Distrito Federal (GDF) invirtió más de 17 millones de pesos en la construcción de 310 
locales comerciales al interior de los andenes del Metro para erradicar el ambulantaje; sin embargo, hasta la fecha, sólo han 
sido ocupados 49 espacios y los vendedores informales persisten. De acuerdo con la Gerencia de Obras y Mantenimiento 
del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, desde el 1 de diciembre de 2008 realizó una primera etapa de instalación 
de 100 “Módulos Prototipos” en cuatro estaciones de la red. Se trata de Tacubaya, en la línea 1; Martín Carrera, línea 4; 
Pantitlán, línea 5, y Jamaica, en la línea 9. Por la colocación de los locales, el gobierno capitalino destinó seis millones 206 
mil 958 pesos. Después, para febrero del 2009, se llevó a cabo la segunda etapa, en la que se incluyeron las estaciones 
Pantitlán, en la línea 1, e Hidalgo y Cuatro Caminos, ambas en la línea 2. En estas tres estaciones construyeron otros 210 
locales comerciales y fueron destinados 11 millones 481 mil 327 pesos con 67 centavos. En total, la administración local 
desembolsó 17 millones 688 mil 285 pesos con 75 centavos, inversión que tenía el objetivo de convertirse en redituable. 
Con base en una solicitud ante el Instituto de Acceso de Información Pública del Distrito Federal (InfoDF), la cual quedó 
registrada con el número de folio 0325000076210, se establece a dos años de la construcción, sólo han sido otorgados 49 
espacios. Peor aún, desde hace 24 meses, el gobierno local todavía no define las rentas mensuales de los módulos. 
Crónica, (Ruth Barrios Fuentes). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548274 
 
“La PGR triplicó la cifra de testigos protegidos” 
La Procuraduría General de la República (PGR) ha triplicado el número de testigos colaboradores en lo que va del sexenio, 
al pasar de 80 en 2006 a 267 en la actualidad. Los documentos revelan que 97 por ciento de esos testigos eran integrantes 
de organizaciones criminales, peligrosos delincuentes, líderes de carteles del narcotráfico o multihomicidas, quienes a 
cambio de proporcionar información reciben beneficios, como vivir fuera del territorio mexicano junto con su familia, sin costo 
para ellos. El documento de la PGR menciona que cuando son detenidos en operativos, luego de que son identificados en la 
Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), a esos agentes “se les desactiva” y 
son enviados al extranjero, debido a que no pueden regresar a la organización criminal ni operar para los órganos de 
inteligencia. 
Excelsior, (Aurora Vega). 
http://www.excelsior.com.mx/index.php?m=nota&id_nota=694075 
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“México perdió poder adquisitivo en más del 45% en 10 años: PRD” 
Los mexicanos hemos visto reducir nuestro poder adquisitivo en más de 45 por ciento, ante el incremento de precios de más 
del ciento por ciento y el insuficiente aumento al salario mínimo durante los 10 años que ha gobernado el Partido Acción 
Nacional (PAN). La diputada y vocera del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro, Leticia Quezada 
Contreras, precisó que lo anterior es con base en datos del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de 
Diputados y de la Secretaría de Desarrollo Económico del Distrito Federal. Expuso que en 2000, una ama de casa podía 
adquirir con 270 pesos galletas, pan de caja, tortillas, arroz, frijol, jitomate, pollo, carne de cerdo y de res, aceite, azúcar, 
café soluble, huevo, leche en polvo, leche pasteurizada, sal, sardina, detergente, escobas y pasta dental. 
Para comprar los mismos productos, en septiembre de 2010, se necesitaban 552 pesos, lo que nos habla del enorme 
deterioro que este gobierno ha ocasionado a la calidad de vida de los trabajadores, subrayó. 
Ello, sostuvo, implica que actualmente un trabajador con salario mínimo necesitaría casi 10 días de esfuerzo para comprar 
este grupo de 20 productos de la canasta básica, cuando en 2000 necesitaba 7.6 días para hacer la misma adquisición. 
"Estamos hablando que actualmente el salario mínimo general debería ser por lo menos de 72 pesos, y no de 55.77 pesos 
como está vigente actualmente", aseveró. Muchos de los aumentos, agregó, se explican por los incrementos sin precedente 
en los precios internacionales de las materias primas. 
El Financiero, (Agencias). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/politica/4869 
 
“Inaugura Marcelo Ebrard pistas de hielo” 
Las pistas de hielo en la Plaza de la Constitución comenzaron a funcionar entre fuegos artificiales, música y bailables, así 
como la recomendación de las autoridades de venir abrigados a fin de que la ciudadanía cuide su salud. A partir de este 
domingo y hasta el 9 de enero de 2011, los capitalinos podrán disfrutar de forma gratuita de las pistas de hielo que se 
instalaron en la plancha del Zócalo de las 9:00 a las 22:00 horas. Además, los visitantes tendrán acceso gratis al Museo de 
la Nieve, que por primera vez se muestra en México y donde podrán observar figuras de hielo, entre ellas la de Santa Claus. 
Otro atractivo además del patinaje, es que habrá un área donde los niños y adultos podrán hacer su muñeco de nieve, pues 
se dispone de todo para poder efectuar esta actividad que permite sobre todo unir a la familia y divertir a los ciudadanos de 
esta ciudad. Durante el acto, el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, señaló que esta gran fiesta mexicana 
denominada "La magia de la Navidad" cerrará el 9 de enero con el campeonato mundial de hockey en el que se enfrentará 
México. Otro atractivo que habrá durante la clausura de las instalaciones decembrinas será la partida de la tradicional gran 
Rosca de Reyes que se prevé sea la más grande del mundo. 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/4889 
 
“Importa México basura” 
La falta de una política adecuada para la separación y el reciclaje ha propiciado que los mismos fabricantes de plástico 
decidan importar residuos de este material provenientes de los basureros de Estados Unidos y Guatemala. “De las 100 mil 
toneladas que se utilizan de plástico para reciclaje, sólo 10 por ciento lo generamos en México y el resto se importa. 
Digamos que unas 40 mil toneladas (de residuos plásticos) se están importando mensualmente”, indicó Juan Antonio 
Hernández, director general de los Industriales de Bolsas Plásticas de México (Inboplast). 
Reforma, negocios, p. 11, (Sara Cantera). 
 

Internacional: 
 
“Amenaza a la seguridad de EU proviene de México: Brasil” 
El gobierno de Brasil expresó a Estados Unidos su "preocupación" porque las siete bases militares colombianas cedidas 
para el uso de tropas estadunidenses fueran empleadas para "lanzar acciones en contra de Venezuela", y señaló que "las 
FARC (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia) no habían estado nunca tan débiles y que la única amenaza de 
seguridad para Washington en América Latina proviene de México". Estas ideas fueron expuestas al asesor de Seguridad 
Nacional estadunidense, el general James L. Jones, en una reunión celebrada en Brasilia en agosto de 2009, en la que 
participaron la entonces jefa de asesores de la Presidencia, Dilma Rousseff (actual presidenta electa); el consejero de 
política exterior, Marco Aurelio García; el canciller, Celso Amorin, y el ministro de Defensa, Nelson Jobim, según uno de los 
documentos publicados ayer en el sitio de Internet Wikileaks, que ha puesto a disposición del público 931 de 251 mil 287 
cables en lista de espera. 
La Jornada, p.2 y 38, (De la Redacción) y El Universal, p.32, (Sin firma). 
 
“Muere activista uruguaya que luchó contra las desapariciones” 
María Ester Gatti, una de las principales referentes de la búsqueda de personas desaparecidas durante la última dictadura 
en Uruguay (1973-1985) y de la defensa de los derechos humanos en este país, falleció este domingo a los 92 años, en 
Montevideo. En 1987 presidió una comisión que promovió un referéndum que intentó anular la ley que concedió amnistia a 
los violadores de los derechos humanos en la última dictadura en Uruguay. Esa norma fue ratificada en una consulta 
popular efectuada en 1989 y en otra realizada simultáneamente con las últimas elecciones en este país, en 2009. En 1992 
Mariana Islas fue ubicada y le fue restituida su identidad. Por su lucha a favor de los derechos humanos, en 2008 Gatti fue 
declarada Ciudadana Ilustre de Montevideo. La mujer murió hoy junto a su nieta, Mariana, y sus restos serán velados en 
una ceremonia pública en el Paraninfo de Montevideo. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Jornada, p.37, (Afp y Dpa). 
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“Irán reduce su dependencia de las importaciones de uranio” 
Irán anunció este domingo que controla el ciclo de producción de combustible nuclear, lo que significa que reduce su 
dependencia de importaciones del ingrediente para combustible atómico, e insistió en que no cederá un ápice de sus 
derechos, un día antes de que se renuden en Ginebra de las negociaciones con las grandes potencias sobre su polémico 
programa de enriquecimiento de uranio. Para Estados Unidos este anuncio no es sorpresa, según un comunicado de Mike 
Hammer, portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca. Añade que esto cuestiona aún más las 
intenciones de Irán y genera nuevas preocupaciones. Irán produjo su primer lote de concentrado de uranio (yellowcake), 
etapa intermedia en la fabricación de uranio enriquecido, a partir de mineral extraído de una de sus minas en el sur del país, 
anunció Alí Akbar Salehi, jefe del programa nuclear iraní. 
La Jornada, p.36, (Afp, Reuters y Pl). 
 
“Movilización en Haití” 
Unos dos mil manifestantes haitianos que exigen la anulación de las elecciones marcharon en la capital por segunda vez en 
pocos días el domingo, enfrentándose con la policía y aumentando las tensiones antes de resultados esperados para el 
martes. El país más pobre del hemisferio occidental, que fue devastado por un terremoto en enero y está batallando contra 
una mortal epidemia de cólera que mata a decenas de personas cada día, está en vilo una semana después de haber 
realizado elecciones presidenciales y legislativas. 
La Jornada, p.37, (Reuters). 
 
“Hugo Chávez anuncia nuevas expropiaciones” 
El presidente venezolano Hugo Chávez dijo ayer que va a tomar terrenos y a ampliar el área de construcción en un conocido 
parque nacional con el fin de entregar viviendas a los damnificados por la temporada de lluvias, que ya deja 34 muertos y 90 
mil damnificados. Existen centenares de terrenos en Caracas, Vargas (norte) y otras ciudades del país que vamos a 
recuperar, y yo me pongo al frente de la recuperación, dijo el mandatario durante una visita a poblaciones afectadas por las 
lluvias en el estado Vargas. Desde otra zona afectada en el estado Miranda, Chávez ordenó ocupar temporalmente edificios 
turísticos y hoteles para dar refugio a los damnificados. 
La Jornada, p.37, (Afp). 
 
“En Washington destacan insaciable necesidad de brasileños por más armas” 
Una serie de memorandos diplomáticos revela las intensas gestiones de Estados Unidos en favor de la venta a Brasil de 
aviones Boeing F18 Super Hornet, en una competencia comercial con empresas de Francia, Suecia y Rusia, que se mezcla 
con la intervención del presidente francés, Nicolas Sarkozy, y su alianza con su par brasileño Luiz Inacio Lula da Silva. Las 
comunicaciones estadunidenses, escritas entre 2004 y 2009, destacan que Lula favorece la compra de aviones franceses 
Rafale, mientras el comandante de la Fuerza Aérea Brasileña, el general Juniti Saito, apoya la adquisición de los aviones 
F18 a la compañía estadunidense Lockheed Martin. 
La Jornada, p.38, (De la redacción). 
 
“Cambios en diplomacia de EU” 
Estados Unidos estudia una importante reorganización de diplomáticos, oficiales militares y agentes de inteligencia que se 
han visto involucrados en el escándalo de Wikileaks, según un informe de la prensa local difundido este domingo. El sitio de 
Internet The Daily Beast señaló que las recientes revelaciones de Wikileaks han vuelto peligroso, si no imposible, hacer su 
trabajo a quienes han sido fuertemente críticos de gobiernos corruptos o incompetentes. Aunque el proyecto está en sus 
comienzos, el Departamento de Estado, el Pentágono y la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés) 
trabajan con la suposición de que cambiarán personal de varias embajadas estadunidenses y habrá consultas al respecto 
en los próximos meses, indicó el informe. 
La Jornada, p.38, (Afp). 
 
“La fiscalía general de Suecia se niega a interrogar a Assange en Londres” 
La fiscalía de Suecia se negó a interrogar al fundador de Wikileaks, Julian Assange, en Londres, donde supuestamente se 
encuentra por el caso de presunta violación del que se le acusa. Su abogado, el británico Mark Stephens, calificó de treta 
política la orden de captura, y anunció que tratará de impedir una extradición a Suecia, debido a que teme que su cliente sea 
enviado a Estados Unidos, donde varios políticos pidieron pena de muerte contra él tras comenzar la divulgación de más de 
251 mil documentos secretos del Departamento de Estado. La fiscal general sueca, Marianne Ny, en declaraciones a la 
cadena TV4, rechazó interrogar a Assange en la capital británica aduciendo que no puedo hacerlo. Debo acatar la 
regulación sobre contactos e interrogatorios en el extranjero. 
La jornada, p.38, (Dpa, Afp, Notimex y The Independent). 
 
“Filtraciones unen a Afganistan y Pakistán” 
Los cables filtrados del gobierno de Estados Unidos sobre Afganistán y Pakistán han ayudado a unir a las dos naciones, 
señaló el sábado el presidente afgano, Hamid Karzai, quien calificó de mentiras el contenido de los documentos. En una 
conferencia de prensa con el visitante primer ministro paquistaní, Yusuf Raza Gilani, Karzai también insinuó que agentes 
externos pueden estar trabajando para desestabilizar a los vecinos. Karzai añadió que ambos países pueden estar luchando 
contra malignas influencias externas, y se preguntó por qué las fuerzas extranjeras lideradas por Estados Unidos, que 
ayudaron a derrocar a los talibanes en 2001, tienen ahora problemas para enfrentar a los insurgentes. 
La Jornada, p.39, (Reuters). 
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“Hacen pasar aeronave espía de EU como iraní” 
Yemen hizo creer a la comunidad internacional que un avión espía estadunidense sin tripulación que se estrelló cerca de 
sus costas era iraní, según una nota diplomática de 2001 publicada por Wikileaks. Los restos del avión fueron hallados el 27 
de marzo de 2007 en una plaza de la provincia de Hadramut, en el sureste. Saná protestó ante autoridades estadunidenses, 
pero la embajada aseguró al presidente, Alí Abdalá Saleh, que el avión efectuaba una misión lejos de las costas yemenitas. 
El jefe de Estado no se convenció, pero prefirió no crear un conflicto, y el 29 de marzo los medios oficiales anunciaron que el 
ejército yemenita había derribado a un avión espía iraní. Según el despacho diplomático Saleh trató de sacar provecho del 
incidente, haciendo pasar por el malo a Irán. 
La Jornada, p.39, (Afp). 
 
“Ex presidente taiwanés pasará 17 años en prisión” 
El Tribunal Superior de Taiwán anunció hoy que el ex presidente taiwanés Chen Shui-bian deberá permanecer 17 años y 
medio en la cárcel por sus delitos de corrupción, falsificación de documentos y blanqueo de dinero. Con esta nueva 
sentencia, el Tribunal Superior determina el modo en que Chen deberá cumplir las penas de 11 y 8 años de cárcel a las que 
fue condenado el pasado 11 de noviembre. La sentencia dictamina que Chen cumpla las penas consecutiva y no 
concurrentemente, pero descuenta el tiempo que ha permanecido en prisión preventiva. 
El Universal, (EFE). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728265.html 
 
“Luego de 76 horas controlan el incendio del parque del monte Carmelo, en Israel” 
El peor incendio forestal en Israel, que mató a 41 personas y calcinó el parque nacional del monte Carmelo, fue controlado 
este domingo tras 76 horas de esfuerzos, a los que se sumó una cuadrilla internacional y el mayor avión contraincendios del 
mundo. El gobierno anunció hoy una ayuda rápida para las comunidades afectadas en esa zona norte del país. Las 
autoridades pondrán también en marcha un programa para la reforestación del parque nacional monte Carmelo. Durante 
una reunión con el primer ministro Benjamin Netanyahu, quien supervisó las operaciones, el titular de Seguridad Pública, 
Yitzhak Aharonovish, declaró que el principal objetivo de los aviones contraincendios era enfriar el terreno. Unos 35 aviones 
y helicópteros intervinieron el domingo en la extinción de los últimos focos del incendio que provocó una catástrofe ecológica 
al destruir 5 mil hectáreas y cinco millones de árboles en el macizo boscoso del monte Carmelo, y obligó al desalojo de 17 
mil personas. 
La Jornada, p.38, (Afp, Dpa y Xinhua) y El Universal, (EFE). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728266.html 
 
“Google pagará un dólar por invadir privacidad” 
La compañía tecnológica Google fue condenada a pagar un dólar a una pareja porque uno de sus coches, que fotografiaba 
calles para su servicio de mapas "Street View", entró en la propiedad privada del matrimonio. Los demandantes Aaron y 
Christine Boring ganaron esta semana su batalla legal que empezó en 2008 y a la que la jueza de Pensilvania Cathy Bisson 
puso punto final en el Tribunal del Distrito Occidental de ese estado. La sentencia dicta que Google invadió la privacidad de 
los Boring, actuó negligentemente, se enriqueció injustamente y entró a su propiedad con un coche. En concreto, el vehículo 
estuvo en un camino privado que llevaba hacia la casa del matrimonio Boring y la fotografía fue publicada en la web de 
Google.  
El Universal, p.39, (EFE). 
 
“Renuncia director de ingeniería de Facebook” 
Aditya Agarwal, uno de los primeros empleados de Facebook y actual director general de ingeniería anunció su separación 
de la compañía. Agarwal ingresó a la empresa en 2005 y desde entonces había desarrollado varios productos clave de la 
red social como el servicio de noticias, de búsqueda y de publicidad. "Estoy muy inspirado por los cambios que Facebook ha 
tenido con todo el ecosistema de Internet. Seguramente será la piedra angular de muchas interrupciones futuras. Estoy muy 
agradecido por la oportunidad que me dio Facebook de formar una nueva cultura", declaró. La renuncia de Agarwal ya 
estaba contemplada por la empresa desde la salida de su esposa Ruchi Sanghvi, por lo que algunos medios aseguran que 
la red social ya cuenta con un reemplazo y será anunciado en los próximos días.  
El Universal, p.40, (Notimex). 
 
“Senado de EU no aprueba reducción de impuestos” 
Las medidas demócratas para extender las reducciones de impuestos para la mayoría de los estadounidenses aunque sin 
nuevas tasas bajas para los más adinerados no avanzaron el sábado en el Senado de Estado Unidos, ya que republicanos y 
algunos demócratas bloquearon los planes. El presidente Barack Obama se mostró el sábado muy decepcionado por la no 
aprobación de las medidas y dijo a periodistas que los negociadores debían "redoblar" sus esfuerzos para llegar a acuerdos, 
señalando que hacerlo "requerirá algo de compromiso". Los dos planes demócratas para renovar las tasas bajas de 
impuestos al ingreso individual hasta los 200 mil dólares y hasta el millón de dólares fracasaron en votaciones de 
procedimiento, con los republicanos argumentando que las reducciones para los más adinerados también debían ser 
extendidas. 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/4830 


